



Nachhaltige Gemeinde Treffen



Foto: Gemeindefest

Zahlen, Daten und Fakten:

- Treffen ist eine Markt-gemeinde mit 4.601 Einwohnern.
- Die Gemeinde ist in sieben Katastralgemeinden gegliedert. Diese sind Buchholz, Ossiachberg, Sattendorf, Töbring, Treffen, Verditz und Winklern.
- Treffen umfasst insgesamt 25 Ortschaften
- Die Gemeinde wurde 1850 gebildet und ist seit 1984 eine Marktgemeinde.
- Treffen ist ein beliebter Ort für den Sommer-tourismus und verzeichnet rund 450.000 Übernachtungen.

Veranstaltungen:

Samstag, 7. Dezember

ab 19 Uhr: musikalischer Abend mit der Marktmusik Treffen und dem Jugendblasorchester in der evangelischen Kirche St. Ruprecht

Sonntag, 8. Dezember

ab 16 Uhr: Christkindlmarkt am Dorfplatz in Treffen

Schulprojekte fördern Umweltbewusstsein

An der Mittelschule setzen sich Schüler aktiv mit Themen rund um Nachhaltigkeit auseinander.

VON MICHAELA ERLACHER

TREFFEN AM OSSIACHER SEE. Von der „Marktwoche“ bis zu Upcycling-Projekten bieten die Initiativen praxisnahe Erfahrungen, die junge Menschen für die Herausforderungen der Zukunft rüsten. Welche Projekte das sind, erklärt uns Direktor Andreas Rauchenberger. Ein beeindruckendes Beispiel für das Engagement der MS Gegendal-Treffen im Bereich der Nachhaltigkeit ist die Marktwoche.

Nachhaltiges Wirtschaften

Im Rahmen des Schulpilotprojekts „Wirtschaftsbildung“ entwickelten die Schüler nicht nur ihre eigenen Geschäftsideen, sondern lernten auch, wie sie nachhaltige Praktiken in ihre wirtschaftlichen Aktivitäten einbinden können. Mit Unterstützung von Seminarbäuerinnen und Lehrkräften stellten die Schüler ein Sortiment an süßem und pikantem Gebäck her. Der Verkauf wurde nicht nur zu einem wirtschaftlichen Erfolg, sondern bot den Jugendlichen auch eine wertvolle Lektion in Sachen nachhaltiger Produktion und bewusster Ressourcennutzung. „Der Fokus lag dabei auf umweltfreundlichen Zutaten und Verpackungen, um den Klimaschutz aktiv zu fördern“, erzählte uns Rauchenberger.

Umgang mit Ressourcen

Besonders hervorzuheben ist das Engagement der zweiten Klassen, die ein preisgekröntes Video mit Energiespartipps produzierten. Im Rahmen dieses Projekts wurde das Thema in allen Fachbereichen integriert. Die Schüler erfuhren, wie sie durch



Ein beeindruckendes Beispiel für das Engagement der MS Gegendal-Treffen im Bereich der Nachhaltigkeit ist die Marktwoche. Foto: MS Gegendal-Treffen (2)

bewussten Umgang mit Energie nicht nur ihren eigenen Alltag effizienter gestalten können, sondern auch einen Beitrag zum Klimaschutz leisten. Dieses Projekt stärkte das Bewusstsein für die Wichtigkeit einer nachhaltigen Lebensweise.

Umweltbewusstsein

Doch nicht nur in den Klassenzimmern wird Nachhaltigkeit in der MS Gegendal großgeschrieben. Auch durch praktische Aktionen, wie etwa Müllsammelaktionen oder Projekte zur artgerechten Tierhaltung, zeigt sich das Engagement der Schule im Bereich Umweltschutz. „Die Schüler führten regelmäßig Littering- und „Osterputz“-Aktionen durch, um das Bewusstsein für eine saubere Umwelt und den verantwortungsvollen Umgang mit Ressourcen zu schärfen. Dabei lernten sie, wie wichtig eine fachgerechte Müllentsorgung für den Erhalt unserer Zivilisation ist“, erklärt der Direktor stolz. Bewegungsräume und Schulgärten bieten nicht nur Platz für Erholung, sondern auch für gemeinschaftliches Lernen und Arbeiten im Freien.

Upcycling und Klimaschutz

„Ein weiteres Highlight der vergangenen Jahre war das Upcycling-Projekt, das den Schülern nicht nur kreative Möglichkeiten zur Wiederverwertung von Materialien aufzeigte, sondern auch



Direktor der MS Gegendal-Treffen, Andreas Rauchenberger

das Bewusstsein für Umweltschutz und Klimawandel schärfte“, so Rauchenberger. Ziel war es, die Jugendlichen zu einem umweltbewussteren Umgang mit Ressourcen zu erziehen und sie zu motivieren, Abfall nicht als Müll, sondern als wertvollen Rohstoff zu betrachten.

Zukunftsfähig durch Bildung

„Alle diese Projekte zeigen, wie wichtig es ist, bereits junge Menschen für die Herausforderungen der Zukunft zu sensibilisieren“, so Rauchenberger. Durch praxisnahe und interaktive Lernformate werden den Schülern nicht nur theoretische Kenntnisse vermittelt, sondern sie erfahren hautnah, wie Nachhaltigkeit in der Praxis funktioniert. Die Mittelschule Gegendal-Treffen beweist damit eindrucksvoll, dass der Weg zu einer nachhaltigeren Zukunft mit der richtigen Bildung bereits heute beginnt.